
 

 

 

 

 
 

平成２９年度 保々小学校 着任式・始業式 

 ４月６日、体育館に入るとそこには少し緊張した感じで、子どもたちが静かに並んでい

ました。クラス発表は、すでに昇降口でされていて、そこでは大騒ぎした子どもたちでし

たが、新しい学級の仲間と教室で顔を合わせ、少し落ち着いて入場できたようです。数年

前には、話が全く聞けない現状があったと聞きますから、この子たちは大きく成長してき

たんだなあと改めて思いました。この日の登校時のあいさつも、本当に気持ちよくしてく

れる子が多く、とてもいいスタートがきれました。 

 着任式では、この４月から本校に赴任してきた８名の教職員を紹介しました。一人ひと

りがあいさつをしましたが、しっかりと先生を見て、話を聞いて、拍手をしてくれる子ど

もたちで、私は心の中で「いい子たちでしょ！」と、自慢したくなりました。 

 始業式では、学校だより№１に書いたことをもとに話をしました。もちろん、私にして

は短めの話にしました。それは、子どもたちの一番のお楽しみは、担任の先生の紹介だか

らです。１年生の担任の先生から順に紹介をしていきましたが、「やったー」「ええっ」「予

想通り」「あっ、前の担任の先生は〇年生かあ」などなど、子どもたちの反応は様々でした。

お家でお子さんはどんな話をしてくれていましたか。 

 式が終わると４年生以下は教科書を配ってもらい、担任の先生のお話を聞いて、すぐに

下校となりました。５年生は一旦教室へ戻り、同じように過ごして、体育館へ戻りました。

６年生は、入学式の準備をスムーズに行い、入学式は５分早く始めることができました。 

 

平成２９年度入学式 ５７名の新しい仲間を迎えました。 
そして、いよいよ入学式。５７名の新しい１

年生を仲間に迎えました。 

私からは、５７名の１年生の入学にあたり、

入学して来てくれる今日という日を心待ちに

していたこと、約束を守って通学路を歩く挑戦

をしてくれた子が今年はとても多かったこと

を伝え、１８年ほど前に保々保育園の園長先生

が「この保々の子どもたちがこんな子に育って

ほしい。」と願って作られた紙芝居「うさぎと

かめの続きの話」を読みました。この紙芝居を読むのは４年連続で、これで全ての学年の

子にこの紙芝居を紹介することがでました。そして友だちのいいところ、自分のいいとこ

ろをみつけて、みんな大好き・自分も大好きと感じられる子に育ってほしいと伝えました。 

私からの話のあとは、５・６年生の人からの歓迎の言葉でした。「１年生のみなさん、入

学おめでとうございます」「私たちはみなさんが入学するのを待っていました」「一緒に勉

強しましょう」「一緒に遊びましょう」「小学校は楽しいことがいっぱいあります」「私たち

に何でも聞いてください」「一緒に小学校生活を頑張りましょう」それを受けて１年生のみ

なさんから「よろしくお願いします」の言葉が返され、入学式も無事に終わりました。 

この日保々小学校の子どもたちは、欠席が全校で「０」でした。春休みに、しっかりと

した生活をお家の方に支えていただいたおかげだなあと、感謝していました。 
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子どもたちの応援団として、ご協力ください 

次の５点については保護者の皆様のご理解とご協力をお願いします。 
 
 ①コミュニティースクールの活動に、子どもたちの応援団として、参加してください。 

   昨年度から始まった保々小学校コミュニティースクール（学校運営協議会）です。

コミュニティースクールの活動は、まさに子どもたちの「応援団」と言える活動だと

思っています。地域の方といっしょに活動したり、体験をさせていただいたり、学校

の環境整備などを行っていただいています。今年度から長年学校づくり協力者会議か

ら引き続いて委員長職を勤めていただいていた天春文篤様から、民生委員会長の国保

信二様に委員長が引き継がれます。国保委員長と運営協議会委員９名の方を中心に、

今年も応援団の旗を振っていただきます。ふるって活動に参加してください。 
 
 ②下校先がいつもと違う時は、必ず連絡帳を通して、担任に知らせてください。 

   先週の全校下校の時の出来事です。地区別の児童集会が終了となり、いざ下校とな

った時、「今日は帰り先がいつもと違う。」と言うお子さんがいました。担任に確認を

しましたが、担任も知りませんでした。帰り先が自宅外になる場合（学童保育所除く）

は、連絡帳で必ず担任に知らせてください。 

また、お迎えが必要となる日も、必ず連絡帳でお知らせて下さい。お子様は、職員

玄関内（駐車場に出ると危険なため）で待つことになっています。近くの駐車場で待

っている、通学路の途中で車に乗せていくことは、周りのお子様の安全に問題が起こ

る可能性につながりますので、ご遠慮ください。 
 
③授業参観、運動会、入学式・卒業式などの様子をツイッターや個人のホームページな

どで公開しないでください。保々のつどいでは撮影もご遠慮いただいています。 

   学校がＨＰなどに写真を掲載することについては、保護者の皆様のご理解を得た上

で掲載をしています。さらに個人が特定されないように配慮をしています。保護者の

方の中には「わが子だからよい。」と判断されて掲載されている方があります。このま

までは、教育活動の自由と周りのお子様の持つ権利が侵されるのではないかと、心配

しています。また、学校行事の中には、撮影を控えていただくようお願いしてきたも

のもありますが、守っていただけない方も中にはみえます。学校行事全てを撮影禁止

としなくていいように、ご理解とご協力をよろしくお願いします。 
 
 ④子どもからの情報をもとにラインで情報交換されている保護者の方が増えています。

不安に思う事は「まずライン」ではなく、「まず担任」とご理解・ご協力ください。 

   ラインなどによる文字情報では、その場のことが正確には伝わりません。次の方へ

情報を送信したり、グループでやりとりをされていると、どんどん不正確な、嫌な情

報になっていきます。ご心配なことがあれば、「まず担任」へ連絡をください。 

   また、保護者の方の使い方を子どもたちはよく見ています。子どもたちのラインや

ツイッター、YouTubeなどの使い方は、一歩間違うと犯罪になったり、犯罪に巻き込

まれたりすることが起こっています。一度、ご家庭でその使い方を確かめてください。 
 
 ⑤電話の受け取り時刻を２０：００までとさせてください。また、土日・祝日（学校が

休みの日）は電話をとりません。 

   昨年度から、上記のようにさせていただいています。本校の職員は子どもたちに力

をつけていきたいと努力しています。持ち帰り仕事も相当な量になっています。しか

し、勤務時間を意識していかないと、体調を崩したりして、結局はよい授業ができな

いということが起こるかもしれないと、校長としては心配をしています。職員の勤務

終了時刻は１６：５０であることを、ご理解ください。 


